

Éducation

Le militantisme des jeunes vise notamment l'éducation. De nombreux étudiants encouragent en effet les enseignants à trouver de nouveaux moyens de faire participer les jeunes au système d'éducation. Plusieurs organisations ont préparé des projets ou des programmes qui informent les jeunes des enjeux importants comme la culture et le patrimoine. Les jeunes du Nord réclament aussi une meilleure intégration des aînés de la collectivité au système d'éducation. Les aînés peuvent contribuer à enseigner le respect, la compréhension, l'estime, la chasse, la construction d'abri, la coopération de même que le respect de la terre, des animaux et d'autrui. Les jeunes pourraient profiter des enseignements traditionnels et modernes.

Il faut commencer par respecter les connaissances locales et travailler à changer l'orientation prise par la société. Libérons-nous de ce mode de pensée fondé sur l'exploitation, si fortement ancré dans les esprits. (Newfoundland Environmental Network Youth Caucus)

Les jeunes de la rue

Même si les mouvements de jeunesse sont très actifs, nombre de jeunes sont piégés dans le cercle de l'ignorance, de l'inertie et de la privation de pouvoir. Ils constatent qu'il existe peu de mécanismes leur permettant de participer à la société et n'ont pas libre accès à l'information ni aux services. C'est particulièrement le cas des jeunes de la rue dont la réalité quotidienne est ce seul milieu.

La ville favorise l'anonymat. L'espace ne suffit pas à créer une interaction sociale entre les divers groupes. Les punks sont souvent victimes d'une discrimination fondée sur l'apparence. (Jeune de la rue, Montréal)

Parfois, on nous accuse simplement d'exister. (Jeune de la rue, Montréal)